







TRAS LOS ACUERDOS DEL C.E. DE LA F.S.M. EN MOSCU

La Federación Sindical Internacional está recibiendo múltiples telegramas de todas sus secciones en respuesta al acuerdo tomado por su Comité Ejecutivo en Moscú de celebrar manifestaciones y actos en protesta del régimen de Franco desde el 18 de julio al 15 de agosto, así como sobre el boicot acordado a las mercancías procedentes o con destino a la España franquista.

MEJICO

Lombardo Toledano afirma que el 18 de julio comenzará en los países latinoamericanos el boicot a los barcos franquistas

El presidente de la Confederación de Trabajadores de la América Latina, Lombardo Toledano, ha declarado que, en cumplimiento del acuerdo tomado por el Comité Ejecutivo de la F.S.M. en la reunión última celebrada en Moscú, en todos los países americanos empezará el día 18 el boicot a la carga y descarga de los barcos franquistas.

CROACIA

La Unión de Sindicatos de Croacia ha hecho un llamamiento a todos los pueblos de Europa exhortandoles a luchar contra el régimen franquista.

URUGUAY

Los marinos uruguayos boicotarán a Franco

Los marinos uruguayos, reunidos en Congreso nacional, han acordado asociarse al llamamiento hecho por el Sindicato Nacional de los Marineros Americanos de boicotear el manejo de las mercancías procedentes o con destino a la España de Franco.

Los crímenes de la reacción fascista polaca

Los fascistas y reaccionarios polacos, que tan fuerte ayuda reciben de los círculos reaccionarios internacionales y especialmente de los medios imperialistas internacionales, han perdido la batalla del referéndum del cual se conocen ya los resultados finales.

A la primera pregunta, por la que se pedía la opinión del pueblo sobre la supresión del Senado y la creación de una Asamblea popular única con plenos poderes, respondieron afirmativamente 7.844.522 electores, y en contra, 3.686.029.

Ocho millones ochocientos noventa y seis mil ciento cincuenta electores votaron la aceptación de la reforma agraria y de la nacionalización de las ramas fundamentales de la industria llevada a cabo por el Gobierno. Hubo 2.634.446 votos en contra.

El pueblo polaco también se mostró de acuerdo con las nuevas fronteras de su país, ya que 10.534.697 electores respondieron afirmativamente y sólo 993.854 lo hicieron en contra.

La votación, en plena libertad, como jamás se había efectuado en Polonia, ha sido comprobada y reconocida por multitud de corresponsales de agencias y prensa extranjera, así como por diplomáticos de las representaciones acreditadas en el país.

Los fascistas polacos no se acomodan fácilmente con la derrota.

Han hecho todo lo posible por enturbiar la atmósfera política del país desde mucho antes de la consulta electoral y por impedir ésta. Han intentado sembrar el terror asesinando a diestro y siniestro, a autoridades locales, ciudadanos judíos, hombres del pueblo. Las banderas criminales de los N.S.Z., utilizando la ayuda en armas, instrucciones, hombres y dinero, que les envían por paracaídas Anders y otros, han multiplicado sus esfuerzos por encender la guerra civil y favorecer así las intrigas imperialistas del exterior.

Asimismo, con el intento de causar dificultades en las amistosas relaciones de Polonia con la Unión Soviética, los bandi-

dos fascistas atacan a los soldados soviéticos; en el distrito de Zvobin han matado a 19 de éstos. Últimamente han cometido nuevos asesinatos de esta índole.

En la lucha propiamente electoral han puesto en práctica procedimientos más traidores; amparándose en la posición ambigua del grupo de Mikolajczyk, del Partido Campesino, han intentado desviar la expresión de la voluntad democrática del pueblo por derrotar a reaccionarios, a través del triple «no» a las preguntas del referéndum.

Querían obtener el mantenimiento de un Senado retrogrado; querían imponer el robo de las tierras a los campesinos que las trabajan y las disfrutan y a sus auditores como la de las fábricas nacionalizadas, a los terratenientes y a los trusts que han colaborado con el enemigo traicionando a su patria. Querían encender discordias internacionales planteando de nuevo el problema de las fronteras. Y la actitud de Mikolajczyk propagando el «no» a la primera cuestión, les abrió la puerta para sus especulaciones.

Pero nada les ha valido. El referéndum se ha realizado y el pueblo polaco ha manifestado libremente su voluntad democrática y pacífica.

Por eso los fascistas polacos han arremetido después del referéndum con nuevas fuerzas, con furia típicamente hitleriana, en su intento de provocar disturbios, de meterse más adelante por el callejón de las aventuras peligrosas por donde les empuja la reacción internacional. La mancha de judíos realizada en el programa de Kielce muestra la catadura auténtica de los intentos que por estos procedimientos quieren cortar el paso a la naciente democracia polaca.

A pesar de todo, el pueblo polaco ha demostrado que quiere vivir libremente, que rechaza las intrigas de la reacción internacional, que es decidido partidario de la amistad con la Unión Soviética y las democracias, que apoya decididamente al Gobierno de Unión Nacional y sus reformas, que tienden a darle mayor bienestar y le proporcionan la libertad tan anhelada. Todo ello es garantía de que los criminales intentos de los fascistas y reaccionarios polacos y sus cómplices internacionales seguirán estrellándose contra la voluntad democrática del pueblo.

RUMANIA

Un llamamiento de la C.G.T.

La Confederación General del Trabajo rumana ha hecho un llamamiento a todos los trabajadores, exhortandoles a luchar contra el régimen de Franco, que es el refugio de los fascistas y criminales de guerra, depósito de todos los capitales nazis y foco de nuevos atentados contra la paz de los pueblos.

Al mismo tiempo hace un llamamiento a la organización de manifestaciones y mítines de protesta contra el franquismo.

OTROS HECHOS DE MOVILIZACION CONTRA FRANCO

El Sr. Castillo Nájera, ministro de Relaciones Exteriores de Méjico y representante de su país ante el Consejo de Seguridad de la O.N.U., ha manifestado que ha hecho una recomendación a las Naciones Unidas para que rompan las relaciones con la España franquista.

En Bucarest se celebró un mitin el 18 de julio

El próximo día 18 de julio se celebrará un mitin en Londres, organizado por la Asociación de Amigos de la República Española. Hablarán, además del Sr. Irujo, en nombre del Gobierno republicano, varios diputados ingleses.



Los voluntarios franceses en el momento de la despedida en Barcelona.

Los antiguos combatientes de las Brigadas Internacionales dirigen una carta a DOLORES IBARRURI

La camarada Dolores Ibaruri ha recibido de la Asociación de Antiguos Voluntarios de la España Republicana la carta siguiente:

«En ocasión del décimo aniversario de la rebelión del general Franco y de sus falangistas, inmediatamente ayudados militarmente por la Alemania hitleriana y por la Italia fascista, el Comité Nacional de los Voluntarios Franceses de las Brigadas Internacionales dirige a usted y al pueblo español sus respetuosos saludos.»

«Los voluntarios franceses de las Brigadas Internacionales agradecemos eternamente al valeroso pueblo español, que usted representa tan dignamente, su lucha y sus enormes sacrificios, gracias a los cuales ha conseguido retrasar en tres años la guerra que se ha abatido sobre Francia.»

«No olvidarán que en la lucha épica que se ha desarrollado de 1940 a 1944 los republicanos españoles han cogido las armas al lado de los franceses y han liberado algunos de nuestros departamentos.»

«No olvidarán que el pueblo español se bate heroicamente desde hace diez años por la defensa de la democracia y por reconquistar sus libertades y que el débil pueblo de España es el único que sufre todavía los horrores del régimen fascista e hitleriano. Esto ha sido posible por la política de «no intervención» que continúa bajo otra forma, y por el sostén que Franco encuentra en ciertos centros reaccionarios financieros franceses y extranjeros.»

«Afirmar su fraternal solidaridad con el pueblo español para reconquistar su libertad. Se comprometen a continuar su acción por el bloque real de la España franquista, para asegurar la ruptura de relaciones diplomáticas con Franco.»

«De este modo podrán establecerse entre Francia y España, libres de los deberes de amistad fraternal y de colaboración, para el mayor bien de los dos pueblos.»

«Por el Comité Nacional.—El presidente, André Marty, diputado por París, los vicepresidentes general Vincent, de la Reserva, antiguo jefe de Estado Mayor de la primera brigada internacional, antiguo comandante de sector en Madrid; François Vitori, antiguo comisario de división del Ejército republicano español, Legión de Honor y Medalla Militar, como dirigente de la insurrección Eberhard en Córcega; doctor Rouquié, primer director del Servicio de Sanidad de las Brigadas Internacionales, consejero municipal de París; los secretarios Hervas y Roger, antiguos combatientes de la Asociación Republicana de los Antiguos Combatientes, Escure, antiguo combatiente de las Brigadas Internacionales.»

Los trabajadores franceses del Estado piden la ruptura de relaciones

Se ha celebrado en la Casa del Pueblo de Issy el Congreso de la Federación de los Trabajadores de l'Etat, constituido por 120 delegados, que representaban 160.000 trabajadores.

A la última sesión asistió el secretario de Francia de la Federación de Funcionarios Públicos de España.

Al final de su intervención el Congreso, en un momento de gran ovación y solidaridad con la causa del pueblo español, el secretario general sometió al Congreso las siguientes resoluciones:

- Primera. Establecer un sistema de solidaridad y ayuda a través de la U.G.T. para la reconstrucción de los Sindicatos en España.
Segunda. Dirigirse al Gobierno francés pidiendo se haga efectiva inmediatamente la ruptura de relaciones con la España franquista.
Tercera. Dirigirse a la F.S.M. para que intensifique la lucha de todos los trabajadores del mundo en la lucha solidaria con los trabajadores españoles y para obtener el derrocamiento de Franco y la Falange.
Todas estas proposiciones fueron aprobadas por aclamación.

A la luz de Bikini EL CHANTAJE ATOMICO SE PRECISA

por Boris IZAKOV

En una palabra, ya no se habla del fin del mundo.

Y, sin embargo, la bomba de Bikini ha destruido algo más que un par de viejos barcos hundidos; ha destruido definitivamente la confianza que se podía tener en las afirmaciones americanas sobre el «desarme atómico».

En efecto, ¿para qué invertir sumas considerables en empresa como la de Bikini; para qué malgastar tanto trabajo humano como se necesita para los preparativos de esa experiencia; para qué todo eso, si los Estados Unidos tienen la intención real de renunciar a servir de arma atómica. ¿Lejos de testimoniar la voluntad de ver desaparecer esa arma, la experiencia de Bikini prueba más bien que no se piensa sino en perfeccionarla. Por eso, la Federación de sabios americanos, que comprende un gran número de especialistas de la energía atómica, hace observar en una declaración especial que la importancia del ensayo de Bikini es ante todo de orden militar y no científico. La misma declaración subraya que estas experiencias presuponen una horrible eventualidad para el género humano: la de una guerra atómica.

Precisiones superfluas, por otra parte; es así como el mundo entero ha interpretado ya la demostración de Bikini.

Desde luego, la prensa americana no trata ni siquiera de negarlo. Según el «Globe Democrat», órgano influyente de la prensa americana, que se edita en San Luis, la experiencia de Bikini es un papel importante en la política internacional. Es muy curioso, por otra parte, que Bikini haya coincidido con la discusión de las diversas proposiciones hechas en la O.N.U. para el control de la energía atómica. La explosión del 1.º de julio fue un acompañamiento sugestivo para todas estas discusiones.

Es también a la luz de la explosión de Bikini como habría que entender la reciente decisión de la Comisión militar de la Cámara de los Representantes de los Estados Unidos. Esta Comisión quiere introducir en el proyecto de ley sobre el control de la energía atómica, aceptado por el Senado, el anexo siguiente: Las fuerzas armadas de los Estados Unidos conservan plenamente el derecho de producir o apropiarse todas las herramientas y materias que provocan la disgregación de los átomos y de servir de la energía atómica como arma. En otras palabras, se propone simplemente legalizar la conservación de la bomba atómica en el seno del plan de armamento de las fuerzas terrestres y navales de los Estados Unidos.

Lo mismo que la explosión de la laguna de Bikini, esta decisión es un comentario elocuente del plan americano entero que ha expuesto Bernard Baruch ante la Comisión de control de la energía atómica.

Este plan, en resumidas cuentas, se reduce a prolongar indefinidamente el monopolio de la producción de armas atómicas detenido por los Estados Unidos. Al mismo tiempo que prosiguen sus esfuerzos para prohibir a las otras naciones todos los trabajos en ese terreno, los Estados Unidos están muy lejos de querer renunciar a la producción y acumulación de bombas atómicas hasta el día en que tal vez, si les place, cedieran algunas de ellas al organismo de control internacional.

Todo nos autoriza a pensar que esto último no podría suceder sino cuando los Estados Unidos se hubieran asegurado en el seno de este organismo una influencia preponderante. Simultáneamente los autores del plan americano tratan de aprove-

char el problema atómico para romper los principios mismos sobre los cuales está fundada la actividad de la O.N.U. y en particular la regla de unanimidad de las grandes potencias en el Consejo de Seguridad.

El esencial de la diplomacia atómica ha sido revelado por Mr. Elliot, observador del «New York Herald Tribune». Con un cinismo irrefragable, propone a su vez servir de la fuerza atómica, sin ninguna vergüenza; como arma diplomática, el fin de arrancar concesiones en el terreno de la política internacional. Después de esta declaración de principio, Elliot hace una lista detallada de todos los puntos de litigio que pudieran surgir entre los Estados Unidos y la Unión Soviética en los cuales ésta debería verse obligada a hacer concesiones. La lista comprende el conjunto de las cuestiones en suspenso de la situación internacional, desde el Adriático hasta Corea.

Este programa puede ser calificado de vulgar chantaje. No se podría, desde luego, dar otra calificación a toda la diplomacia atómica; nada podría distraer el sentido suyo, ni siquiera los discursos honrosos y luminosos como los que se han admirado el otro día en Bikini.

De «La Vie Soviétique»

LOS ESPAÑOLES en la manifestacion del 14 de julio en París

El 14 de julio, por la tarde, entre otros actos conmemorativos, celebró en París la tradicional manifestación popular, organizada por el Comité de Liberación, para celebrar la fiesta nacional francesa.

Diversos grupos de manifestantes iban pancartas pidiendo la ruptura de relaciones con el franquismo por parte de las democracias.

Entre las representaciones de todas las organizaciones republicanas democráticas francesas y de varios grupos extranjeros, participaron en la manifestación numerosos españoles que habían respondido a la convocatoria del Comité de Liberación de España. A su paso, el público manifestó con nutridas ovaciones simpatía y la solidaridad del pueblo parisino por la causa de la República española y su exigencia de que el mundo democrático tome medidas prácticas contra Franco. Al pasar delante de la tribuna presidencial instalada en la plaza de la República, los que se hallaban en ella —varios miembros del Comité Central del Partido Comunista Francés, con los camaradas Thorez, Pichols y Marty al frente; el Consejo Director del Partido Socialista, el Consejo Nacional de la Resistencia y dirigentes de otras organizaciones— se pusieron en pie para saludar a los españoles, mientras el numeroso público allí congregado repetía los gritos de «Franco, o patea».

Una vez más, al conmemorar la conquista de sus libertades y al manifestar su voluntad de derrocar a Franco, el pueblo francés ha mostrado de manera cabal su solidaridad con la lucha liberadora de nuestro pueblo.

M. O.

Ante los resultados DE LA CONFERENCIA DE LOS CUATRO MINISTROS de relaciones en París

ANALIZANDO los acuerdos establecidos en Dumbarton Oaks entre Estados Unidos, Inglaterra y la U.R.S.S., que acababan entonces de ser concluidos, el generalísimo Stalin pronunció el 16 de noviembre de 1944 las siguientes palabras: «El problema no es que existan discrepancias, sino que sean tan pocas y que, por regla general, se resuelvan casi siempre en un espíritu de unidad y coordinación de las acciones de las tres grandes potencias. No se trata de que haya discrepancias, sino de que las discrepancias no salen de los límites admisibles por los intereses de la unidad de las tres grandes potencias, y en fin de cuentas, se resuelven de acuerdo con los intereses de esta unidad.»

Estas palabras del gran Stalin tienen una significación de evidente actualidad en el examen de los resultados alcanzados por la Conferencia, recientemente terminada en París, de los ministros de Negocios Extranjeros de los Cuatro Grandes. Problemas de enorme trascendencia fueron planteados ante la Conferencia, en particular el de la frontera italo-yugoslava y Trieste, el de las colonias y el de las reparaciones italianas; dificultades serias surgieron en el curso de la discusión; pero en el fundamental la Conferencia ha cumplido su misión y ha preparado, sobre la base de acuerdos concertados, los tratados de paz con Italia, Bulgaria, Rumanía, Hungría y Finlandia.

Y sobre la base de las decisiones adoptadas en común por los Cuatro Grandes ha podido ser convocada para el día 29 de julio la Conferencia de las 21 Naciones Unidas.

La Conferencia de París, pues, ha sido una buena confirmación de que la vía de la cooperación entre las grandes potencias dirigentes de la coalición antihitleriana durante la guerra, y responsables hoy en primer término del establecimiento de la paz, no es una vía impracticable, sino la vía que conduce a la paz, aunque para caminar por ella haya dificultades y obstáculos. Los resultados logrados en la reunión de París demuestran que el método de la discusión entre los grandes aliados con el espíritu de llegar a soluciones concertadas y no de imponer posiciones preterminadas, es el método que puede en este período mantener y mejorar la unidad indispensable para la construcción de la paz.

A lo largo de la Conferencia, por parte de periodistas y agencias, sobre todo ingleses y americanos, se ha pretendido hacer creer que su fracaso era seguro inevitable, poniendo en evidencia de manera escandalosa todas las discrepancias que surgían en sus trabajos. Igualmente hubo iniciativas por parte de participantes en la Conferencia que equivalían a renunciar a las decisiones establecidas por los Tres Grandes en Potsdam, y después en Moscú, y a entrar en un período de división y de luchas entre las naciones democráticas, lo que hubiese hecho imposible el establecimiento de la paz.

Frente a todas estas maniobras, peligrosas para la paz, la U.R.S.S. no dejó de afirmar su voluntad de conseguir que la reunión de París desembocase en resultados concretos; así, la consecuente posición de la U.R.S.S., fiel a su política constante de defensa de la paz, de la independencia de las naciones y de la democracia, firme en su decisión de hacer que la Conferencia de París cumpliera su cometido, ha sido el factor decisivo que ha asegurado los resultados logrados en la reunión de los Cuatro. La delegación soviética ha realizado en París una labor diplomática de enorme valor para los pueblos amantes de la paz; la U.R.S.S. ha demostrado una vez más que la misma que ha salvado a la humanidad de la barbarie nazi, la U.R.S.S. es hoy la fuerza fundamental para la construcción de una paz que dé satisfacción a las ansias de libertad, de democracia, de paz, por las que los pueblos han luchado, por las que se han sacrificado y que los pueblos quieren ver materializarse en el mundo que se establece sobre la base de su victoria sobre el hitlerismo.

SOBRE el problema de Alemania, la U.R.S.S. ha marcado claramente qué política deben seguir las democracias en el orden político, económico y militar, para impedir nuevas catástrofes germánicas, señalando a la vez la responsabilidad que incumbe a ingleses y americanos por no haber llevado a la práctica las decisiones de Potsdam.

Después de la Conferencia de los Cuatro en París, cabe esperar un desarrollo positivo de los esfuerzos encaminados a la redacción definitiva de los tratados de paz. Incluso el periódico conservador inglés «Times» declara que la Conferencia de los 21 se prepara bajo los mejores auspicios, después de la preparación llevada a cabo por los Cuatro.

Sin embargo, continúan ladrando ciertos órganos de prensa de Estados Unidos, de Inglaterra, de Francia incluso; los agoreros de catástrofes, los perros antisoviéticos, que intentan enturbiar la claridad de la política de la U.R.S.S., y atribuir presuntas intenciones de conquistar tierras ajenas.

¿A qué fines responden esas campañas de calumnias y mentiras, dirigidas precisamente contra la U.R.S.S. que con más consecuencia trabaja por que todas las naciones recobren su plena independencia y soberanía y puedan regir sus destinos según la voluntad libremente expresada de sus pueblos? De todos es sabido, por ejemplo, que ha sido por iniciativa de la U.R.S.S. por lo que en la reunión de los Cuatro se ha acordado que las tropas aliadas evacuarán el territorio italiano a los noventa días de firmado el tratado de paz, y también que no permanecerá ninguna comisión extranjera en Italia para controlar la ejecución de dicho tratado, sino que este control será realizado por los embajadores de los Cuatro en Roma, evitándose así una nueva militarización de la soberanía italiana.

NO es por parte de la U.R.S.S. que se puede observar una tendencia expansionista a dominar territorios ajenos. En cambio, basta leer la prensa mundial para apreciar el deseo de ciertos círculos americanos, apoyados por sus amigos ingleses, de expansiones territoriales que nada tienen que ver con la defensa o la seguridad del territorio de Estados Unidos. ¿Qué hacen, por ejemplo, las tropas americanas estacionadas desde Islandia hasta África del Norte, que ocupan posiciones en el Oriente Medio, que permanecen en China, que ocupan bases navales y aéreas en las islas del Atlántico y del Pacífico?

Estos son los hechos reales que se pretende encubrir con la cortina de humo de las mentiras y calumnias antisoviéticas.

El resultado de la Conferencia de los Cuatro ha sido un duro golpe para todas las fuerzas fascistas que aún subsisten y en particular para Franco, que venía ya especulando de manera desvergonzada con la división de las naciones democráticas, en la que sueña cada día y que se esfuerza por fomentar, lo mismo que antaño hizo el propio Hitler. En cambio, para las fuerzas españolas antifranquistas, la Conferencia de París es una contribución a nuestra propia lucha por acabar con el último reducto hitleriano que subsiste en Europa. La causa de la República española está íntimamente ligada a la causa de la paz y de la destrucción del fascismo. Y a medida que se dan pasos positivos en el camino de la paz, pasos que nosotros saludamos con gran entusiasmo, aparece con más claridad ante el mundo que esta paz será verdaderamente sólida y duradera sólo si se apoya en los pueblos, en la democracia, si se basa en la destrucción del fascismo, y que, por tanto, la liquidación de Franco es una de las condiciones imprescindibles del establecimiento de la paz.

Organizaciones fascistas de los países escandinavos en relación con la España franquista

Ya en números anteriores hemos dado diversas noticias que prueban que el falangismo español no solamente está en relación con los residuos fascistas que subsisten en los países liberados del nazismo, como Italia, Alemania, Francia y Bélgica, y en otros como Suecia, sino que desde la España franquista se dan instrucciones a las organizaciones clandestinas fascistas que actúan en ellos conspirando contra la libertad de los pueblos.

Después de la organización fascista descubierta en Persipán, que motivó la detención de varios franceses complicados en la entrada y la actuación de numerosos espías falangistas en Francia, ahora se ha descubierto en Estocolmo otra organización dedicada a actividades fascistas, que cuenta con secciones en Noruega, Suecia, Dinamarca y Finlandia y que está en estrecha relación con la España franquista.

Lo que hay de nuevo en el descubrimiento de esta organización fascista es que no solamente cuenta con importantes medios económicos, sino que también posee depósitos de armas, según ha sido declarado por uno de los miembros de los «Wahrwols» (terroristas nazis de Dinamarca) detenido por la Policía.

Se ha denunciado repetidamente que el régimen falangista es un peligro para la paz y la democracia no solamente por su claro origen fascista, sino porque en la España franquista, guarda de hitlerianos y mussolinianos, se organizan nuevos planes criminales contra la seguridad y las instituciones democráticas que se han dado los pueblos. Todo ello en relación es-

NIÑOS ESPAÑOLES EN LA U.R.S.S.

Las personas que desean noticias de los niños María Teresa y Ana María del Río, hijos de Concha González, de Oviedo; de los niños Francisco, María, Rafael y Alfonso Ripoll, hijos de José María y de Francisca, de Barcelona; de los niños Fernando, Carmen y María Sevillano, hijos de Francisca Rodríguez, de Santurce (Vizcaya), deben dirigirse a Billas Moral Arroyo, 4, place Nationale, Montauban (T.-e.-G.).

Se ruega a José María Ripoll, que se encuentra en Aulnay (Haut-Rhin) en 1941, o a cualquiera que sepa su paradero, se dirija a nuestra Redacción. Piden noticias de él sus hijos, que se encuentran en la U.R.S.S.



El pueblo parisino aplaude calurosamente al paso de la representación de los españoles en la manifestación de este último 14 de julio.

Cien marinos del «Galicia» desertan en Buenos Aires

En uno de nuestros números anteriores hemos informado de la provocación que el régimen preparó con el envío del crucero español «Galicia» a las fiestas de la toma de posesión de Perón en Buenos Aires con el fin de realizar una demostración fascista en esa capital.

Fue un plan meticulosamente ordenado. Muy especialmente la selección de los tripulantes del crucero se hizo con gran cuidado. Fueron designados marinos de los que se consideraban más adictos a Franco; fueron elegidos preferentemente los que tuvieran familiares conocidos en los medios falangistas de la Argentina, y hasta se procuró que fueran gallegos en su mayoría, para que la influencia de la expedición

en la colonia gallega de Buenos Aires—que es la más numerosa—tuviera mayor trascendencia.

Apoyando todo esto, la propaganda del régimen ha promovido gran alharaca en torno al viaje del «Galicia». Se trataba de impresionar a los españoles, a los argentinos y al mundo con provocaciones y vvas de tipo hitleriano en pleno Buenos Aires.

Pues bien; a pesar de todo ese escándalo, a pesar de los incidentes que los expedicionarios del «Galicia» no han dejado de provocar en Buenos Aires, puede afirmarse que al franquismo le ha salido, en ciertos aspectos, el tiro por la culata.

Por noticias recibidas se sabe que cuarenta de los tripulantes del «Galicia» han desertado en la Argen-

tina y que otros sesenta y dos han sido encarcelados por negarse a reembarcar en el crucero franquista.

Es un índice significativo. Sobre los 750 hombres que componían la tripulación, 750 hombres elegidos entre los marinos que se creían más contaminados por el régimen, entre los que eran considerados más franquistas de toda la marinería, hay más de cien que aprovechan la primera ocasión para sacudirse el yugo falangista. Es un índice muy significativo del verdadero sentir del pueblo español, del odio que los españoles sienten hacia el régimen.

El gesto valeroso de los marinos gallegos ha sido acogido con entusiasmo por el pueblo argentino, cuyas fuerzas democráticas están movilizándose rápida-

mente para defenderlas.